

# Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

## PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos.  
PAGO ADELANTADO  
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

## REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

## ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

## PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de de función desde 5 pesetas en adelante.  
PAGO ADELANTADO  
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

## Organismo Sanitario Municipal.

I

Una de las necesidades más hondamente sentidas en Segovia, es la de un cuerpo sanitario que permita realizar la higiene colectiva, como cumple al estado actual de los conocimientos científicos y á las justas exigencias de todo pueblo, que desea seguir la progresiva marcha de la civilización.

Los organismos sanitarios municipales, no son cosa nueva, ni mucho menos; hace bastantetempo que funcionan en crecido número de poblaciones inglesas y alemanas, haciendo de ellas prodigios de salubridad. Lo que de particular y digno de estudio tiene una institución de esta clase, al tratar de implantarla en Segovia, es la manera como se ha de organizar, utilizando, elementos ya existentes, refundiendo cargos y economizando personal, para que sin dejar de prestar los útiles servicios que la incumben, puedan vivir con poco dinero.

El estado en que se hallan en Segovia los principales servicios de higiene, es por demás lastimoso. No inculpo á nadie en fuerza de achacarlo á todos; pero es preciso reconocer que tampoco se pueden hacer grandes cosas, careciendo como se carece en absoluto de medios.

Basta recordar la manera como se reconocen los alimentos, destinados al mercado: La leche, por ejemplo, no se la somete más que al examen de la densidad cuando es lo que menos importa, pues aparte de que puede dárse la densidad que se quiera adicionándola pulpa de masa cerebral ó féculas distintas, todo lo cual no lo descubre el lacto densímetro ó *graduador* como le llama el vulgo, aparte de todo esto, que la leche tenga un poco más ó menos de agua, no perjudica á la salud del vecindario, pero lo que sí puede acarrearle gran daño, es el que la leche lleve gérmenes de tuberculosis, (uno de los medios por donde más se propaga) que vaya mezclada con gran cantidad de glóbulos de pus, que tenga reacción ácida... Esto no lo averigua nadie, porque en Segovia no hay un Laboratorio Municipal, que á muy poco coste podría haberle, porque ninguno de los alimentos que en el mercado se venden ha sido previamente analizado al microscopio, por que no se hace más que el anticuado, ridículo é inútil ensayo del *graduador*.

Y lo que acabo de decir acerca de la leche, dicho queda para el vino, las carnes... y á propósito de las carnes. La época actual es en la que más consumo se hace de la carne de cerdo, y la enfermedad más peligrosa de estos animales es la *triquinosis*, que fácilmente puede tras-

mitirse al hombre dando origen á toda una patología de curiorísimo estudio. ¿Quieren decirme como selasarreglan en el matadero de esta capital para averiguar si una carne de cerdo está tocada del mal antedicho ó en un caso dudoso hacer la comprobación? Por fortuna cuenta el Ayuntamiento con un inteligente funcionario, D. Tomás Gómez Ollala, quien desempeña según creo el cargo de inspector de higiene. Pues este señor por sus especiales conocimientos en este asunto, convendrá conmigo en que todos cuantos signos apreciables á simple vista se dan para juzgar de unas carnes atacadas de *triquina* no tienen gran valor en el campo de la higiene; porque eso de las masas musculares pálidas blandas y lacias es verdad solamente en casos avanzados y por el contrario pueden existir tales datos y no ser triquinoso el animal, bastando para ello con que esté delgado en esceso. Pero lo que interesa, el desarrollo incipiente del *cisticerco*, eso solo se descubre con el análisis microscópico, que aquí no puede hacerse.

Y si defectuosa es la revisión que de alimentos se hace, no le vá en zaga y sí acaso le supere, la desinfección domiciliaria en casos de enfermedad contagiosa. Véase la muestra. Unos cuantos barrenderos ó serenos, quienes carecen de los conocimientos especiales que para esta clase de trabajos se requieren, invaden la casa campo de sus hazañas y ¡*fumigan!* lo cual quiere decir que sin selección de objetos, ni distribución de trabajos, siendo ellos mismos focos ambulantes de infección y de contagio, cumplen su *salvadora* misión, lanzando á diestro y siniestro líquidos mal olientes, materias pulverulentas limpias de acción microbicida, sustancias todas que crean una atmósfera de hedor y repugnancia, perceptible no ya en la calle, sino á muchos metros de distancia, con lo cual se siembra el miedo en el vecindario, se estropean los muebles y objetos de la casa y lo que es más triste, *no se hace nada útil para la destrucción de los gérmenes infecciosos!* Todas esas fumigaciones en la forma que se hacen, son completamente ineficaces.

Y todo esto en vez de la desinfección bien hecha, que requiere personal escaso y un aprendizaje fácil, una *Brigada sanitaria*, en fin, compuesta de gente limpia y desinfectada si es preciso, gente que no rompen ni destrozan objetos porque están acostumbradas á manejarlos, que van mandados y dirigidos por un cabo el cual hace la selección, enviando los objetos á la *contumaces Estufa y Cámara de desinfección* y los no contumaces siendo allí mismo desinfectados, como igualmente las habitaciones y las

personas que han tenido contacto directo con los enfermos.

Lo cual es hermoso, útil y cuesta relativamente poco dinero. No hace falta para lograrlo más que un poco de buena voluntad y cariño, cañño verdad y deseo de engrandecimiento hacia este noble y honrado pueblo que habitamos.

Me parece demostrada la necesidad del organismo por cuya creación abogo, que es á lo que dedicaba este primer artículo.

SEGUNDO GILA.

## Fugaces.

*Los partidarios de la ópera genuinamente española, y mejor dicho aun, de la música nacional, están de enhorabuena. Nuestro insigne maestro Bretón estrenará dentro de breves días en el teatro Real de Madrid, su nueva ópera Raquel, y á juzgar por los inteligentes en esa materia, la nueva obra, será un gran éxito, no sólo para el gran maestro, sino también para su patria. ¡Cuántas amaguras y cuantos sinsabores habrá pasado Bretón antes de ver realizadas sus esperanzas! Porque aquí en España, ya sabemos lo que pasa; no basta escribir una obra digna de los mayores elogios, para que sea representada. Hace falta más, mucho más... pues hasta en los teatros impera el caciquismo y todo se halla sometido á la voluntad de unos cuantos señores que son los verdaderos dueños de cotarros. ¡Así nos regeneramos!*

LA PROVINCIA

## Desde Sepúlveda.

Pocas veces ha presenciado esta noble é histórica villa un acontecimiento tan hermoso y conmovedor como el que tuvo lugar el día tres de los corrientes, con motivo de celebrar su primera Misa un modesto hijo del pueblo, don Macario Yagüe de la Cruz.

Hacia lo menos siete lustros que no se había verificado en Sepúlveda acto semejante, y de ahí que todo el vecindario, lo mismo invitados que no invitados, tomasen parte en él con gran regocijo.

Ya al mediar el día anterior, las notas alegres de la música recorriendo las calles, los voladores lanzados al espacio con su estruendoso ruido y el volteo de todas las campanas, avivado por el ardor santo de sus feligreses, anunciaron á los Sepulvedanos que algo extraordinario se aproximaba.

Efectivamente llegó la mañana del día antes citado, y dentro de las bizantinas bóvedas del suntuoso templo de Nuestra Señora de la Peña, resonaba la voz trémula de un hijo del más humilde linaje del pueblo, que entusiasmado por su devoción, quería dedicar á su querida Patrona el Santo sacrificio de su primera Misa.

Día de ilusiones para él, de satisfacciones y esperanzas para sus padres y hermanos, tampoco se borrará de la mente de cuantos tuvimos el placer de asistir á la solemne ceremonia.

Allí vimos á nuestro dignísimo párroco don Eugenio Laorden Alvarez, apadrinando en el altar al celebrante; á D. José Sanz Lagarto y doña Eulalia Velasco Amatriain, que ejercie-

ron de padrinos de manos, á las autoridades civil y judicial de la villa, á todos los compañeros del nuevo Presbítero que en ella desempeñan su mismo ministerio, y á los numerosos invitados, que confundidos en fervor religioso con el resto de la población, celebraban hecho tan importantísimo para la cristiandad. Ocupó la sagrada cátedra el eminente orador, conocido entre nosotros por «El cantor de Guadarrama» D. Lorenzo García Huerta, quien nos probó de un modo magistral lo que es el Sacerdote católico en la sociedad cristiana, y lo que significa y representa entre Dios y los hombres.

Terminada la misa, se hizo el ofertorio al celebrante, que lleno de unción, dió á besar su mano á cuantas personas llenaban el templo; imposible de citarlas una á una sin incurrir en lamentables omisiones, y pudiendo asegurarse que allí estaban reunidas todas las clases sociales desde la más elevada hasta la más humilde.

Desde la iglesia se dirigió la comitiva á la casa que en esta villa posee la señora de nuestro Diputado á Cortes, D. Javier Gil Becerril, que quiso participar de las alegrías de este pueblo, poniéndola á disposición [de los padres del celebrante, para que dentro de sus amplios salones se celebrase la fiesta, que á pesar de ello eran incapaces de contener tan num. rosa y escogido acompañamiento].

Llegada la hora de la comida, que fué servida con abundancia y sencillez, reinó en los comensales la mayor cordura: á los postres se improvisaron brindis para todos los gustos con la sola idea de dar más brillantez y alegría al acto; resumiéndolos, verdaderamente emocionado el nuevo sacerdote, con uno de gracias sinceras á todos los presentes.

Se bailó de día al son de la clásica dulzaina, y por la noche en el salón Teatro, donde las bellas jóvenes de esta villa y alguna forastera, lucieron sus encantos.

Al siguiente día y en la iglesia del Apóstol Santiago, celebró el nuevo Presbítero una misa de Requiem por las almas de sus hermanos difuntos, á la que asistieron la mayoría de los invitados. Al final de la misa, y antes del reposo, ocupó meramente la cátedra sagrada el orador ya citado, para demostrarnos en brevisimas palabras que la alegría y el dolor son dos extremos que caminan constantemente unidos á nosotros, afirmando que la intervención del sacerdote para los católicos, es necesaria no sólo en esta vida, sino también después de la muerte.

Después se dirigió la comitiva á la casa donde se celebraba el gasto, sirviéndose á todo el acompañamiento dulces y licores en abundancia.

Ha terminado la fiesta con dos escogidas piezas lírico-dramáticas, en que varios jóvenes estudiantes lucieron sus aptitudes para la escena, no obstante la precipitación con que las prepararon.

Repito nuevamente su felicitación al nuevo sacerdote, el corresponsal de el DIAÑO DE AVISOS, que también se contó entre los invitados á la fiesta, cuyo imperecedero recuerdo quedará grabado en el corazón de cuantos participamos de ella.

EL CORRESPONSAL

Enero 5, 1900.

## LA CONCIENCIA.

Pedro caminaba de noche por una senda que conocía. Era un camino estrecho, abierto

en montaña, y que estaba suspendido sobre un abismo. El cielo se ha ido cubriendo que anunciaban una tempestad próxima y esparcían la oscuridad sobre la tierra.

Pedro, deseoso de llegar antes que estallara la tormenta, había acelerado su marcha á pesar de la negrura del firmamento. De improviso, en una de las vueltas del sendero tropezó contra una gran piedra que se había desprendido de la montaña y que le obstruía el paso. En su precipitación, Pedro no vió aquél obstáculo; cayó bruscamente, y rodó hacia el abismo, en cuyo fondo mugía un desbordado torrente.

Crefase ya perdido cuando un tronco de árbol detuvo en su caída, no sin vencer mil dificultades y peligros, logrando al fin ayudándose con las ramas remontar la pendiente del precipicio y volver al sendero. Entonces un suspiro de satisfacción se escapó de su pecho oprimido; dió gracias á Dios con todo su corazón, y después acordándose de la peligrosa piedra que obstruía el camino, y de los demás viajeros que caminaban tras él, exclamó: yo debo lanzar esta piedra al fondo del abismo para que la desgracia que ha estado á punto de ocurrirme, no pueda sucederles á los que me siguen. Pero la piedra era muy pesada, y después de haber hecho algunos esfuerzos vanos para apartarla de allí, fatigado, volvió á emprender su camino, dejando tras él la piedra atravesada en el sendero, pero á medida que se alejaba, le pareció oír una voz que se elevaba dentro de su ser y le decía: «Has hecho mal», si dos que vienen detrás de ti tropiezan, en las tinieblas, con el obstáculo que has dejado en tu camino; si ruedan hasta el fondo del precipicio; ¿no será tuya la culpa? Pedro hizo grandes esfuerzos para pensar en otra cosa; pero no lo consiguió, porque su conciencia no le dejaba en reposo, le parecía ver á uno de los viajeros que detrás iban rodando con él por el abismo, creía escuchar los gritos de desesperación que daba implorando en vano socorro, y la conciencia, siempre inflexible, le gritaba: «Tu negligencia puede causar la muerte de un hombre. ¿Qué importa que este hombre te sea desconocido? todos los hombres son hermanos». Entonces Pedro, á pesar de su fatiga, y de la tempestad próxima á estallar, volvió sobre sus pasos, y al llegar al sitio en que estaba la piedra, hizo nuevos esfuerzos, ayudado por su bastón de viaje, que utilizó á manera de palanca, consiguiendo rodarla hasta el borde de la montaña, lanzándola después al torrente, y una vez hecho esto, se sentó en un reborde de la roca para descansar antes de seguir su camino. No hacía dos minutos que se había sentado cuando pasó por allí muy precipitadamente un joven sin mirar siquiera donde pisaba con la confianza de los veinte años; entonces Pedro que acababa de quitar la piedra, vió claramente que si la hubiese dejado en el camino atravesada, el joven hubiera caído despeñado al torrente; y satisfecho de haber obrado bien, volvió á tomar su bastón de viaje y se puso en marcha. Bien pronto se desencadenó la tempestad; el estampido del trueno, repetido por el eco, estremecía la montaña; el viento furioso gemía entre los abetos; los relámpagos desgarraron las nubes é iluminaron el abismo. En medio de este concierto general de la naturaleza, Pedro avanzaba con paso rápido y seaeno; una calma profunda reinaba en su espíritu, y le parecía que con aquella paz era más poderoso que la fuerza ciega de la tormenta que rugía en la montaña.

¿Sabéis por qué amados lectores? Por que la voz de la conciencia es la voz de Dios mismo, que habla á nuestras almas: y cuando esa voz aprueba nuestros actos, somos muy fuertes, porque Dios está con nosotros; escuchad pues siempre su voz, que ella os mostrará el camino del deber, escuchadla, y sereis felices.

AURELIA SASTRE SANTOS.

Durón y Diciembre 6, 99.

## Alrededor de la prensa.

Nota política.—Por los niños.—Los artilleros.—Las Cámaras.—En Cuba.—Un crimen.

Como día de Reyes y celebración de recepción en Palacio, ayer no se ocuparon en los centros políticos de lo palpitante, cual son los presupuestos, los resentimientos personales

dentro del Gobierno y la marcada oposición de los elementos conservadores que dirige el Duque de Tetuán.

Sin embargo, el Sr. Silveira que no duerme, ni vive á gusto, desde que se inició dicha oposición, conversó en Palacio con el general Martínez Campos, reconociéndole como el único salvador en los momentos actuales. Parece ser que acordaron, tratar de convencer al Duque de Tetuán de que si por su causa cae el Gobierno, no apoyarán ningun ministerio de concordia formado por los tetuanistas y otros elementos y que Martínez Campos aconsejaría en ese caso á S. M. la vuelta al Gobierno de los liberales.

Créese que tales manifestaciones no harán variar la conducta enérgica, firme y caballerosa del digno ex ministro de Estado, en asuntos de tan vital interés para la patria, extrañando que aquellos que tanto conocen estas cualidades del Duque crean que los alardes á lo *Enano de la venta*, han de hacerle cambiar de modo de pensar.

Y sino al tiempo.

—En Burgos, Zaragoza, Valladolid y otras importantes poblaciones, se han repartido numerosas limosnas y socorros á las familias necesitadas y bastantes juguetes á los niños pobres con motivo de la festividad de los Reyes.

—Dícese que el disgusto que había ocurrido con el Cuerpo de Artillería, tenía su origen en la proposición presentada á las Cortes para entregar en manos de una empresa civil las fábricas de armas y municiones que tiene el Estado.

La proposición ha sido retirada para evitar conflictos y complicaciones.

—Siguen recibiendo adhesiones de las principales Cámaras de Comercio en Valladolid, adhiriéndose á las circulares y actos de preparación de la Asamblea de labradores que se celebrará en breve.

—Circulan insistentes rumores del levantamiento en Cuba de grandes partidas de cubanos con objeto de sacudir el yugo de los yanquis. El principal levantamiento ha sido en Holguín.

—En las inmediaciones de Huercemes (Cuenea), se ha cometido un crimen que ha producido gran impresión en aquella comarca.

Melitón García, de 20 años, sostenía relaciones ilícitas con Felipa Alvarez Zomeño, casada con Pío Rabaneta.

Felipa pretendía que su amante diera muerte á su marido, pero Melitón resistió á hacerlo, mas siendo tanta la insistencia de la amante accedió á la demanda.

Preparado el sacrificio, Felipa envió á su marido á buscar leña al monte á un sitio determinado en donde estaba escondido Melitón. Al verle le disparó un tiro, cayendo herido Rabaneta. Ya en el suelo recibió otro tiro en la cabeza que le dejó muerto. Por último Melitón, cortó una oreja al cadáver y tranquilamente regresó á Huercemes con el burro en que Pío había de trasportar la leña. Dos días después Felipa Alvarez dió parte á las autoridades de la desaparición de su esposo. Hechas las averiguaciones necesarias, descubrióse el crimen, siendo presos sus autores convictos y confesos. El cadáver estuvo insepulto doce días. El pueblo está horrorizado.

## Agudeza estudiantil.

«Yo le he asistido, Dios le ha curado», decía el ilustre médico francés Ambrosio Paré siempre que alguno de sus clientes escapaba de las garras de la muerte.

Pero no todos los médicos son tan modestos.

Hay más sabios que virtuosos.

Mister Wilson, profesor de la Universidad de Edimburgo, ha sido recientemente nombrado médico honorario de la Reina Victoria de Inglaterra.

Y parece que éste es uno de los sabios en que la virtud de la modestia no brilla gran cosa.

Según la prensa inglesa, tal alegrón experimentó el profesor de la Universidad de Edimburgo al conocer su nombramiento, que se lanzó inmediatamente á comunicar á sus discípulos la fausta nueva.

En un gran enecrado de la cátedra escribió con mano febril las siguientes líneas:

«El profesor Wilson tiene la satisfacción de poner en conocimiento de los estudiantes de la Universidad de Edimburgo la noticia de su elevación á la dignidad de médico honorario de su Graciosa Majestad la Reina Victoria.»

Mister Wilson fué aplaudido y felicitado. El profesor abandonó después la cátedra por algunos instantes.

A su vuelta... el rostro se le encendió en indignación.

¿Qué había ocurrido?

Uno de los discípulos escribió, bajo las líneas truzadas por el profesor, el célebre.

«Goa save the queen» ó Dios proteja á la Reina.

El profesor quiso saber el nombre del culpable.

Este no quiso abandonar su incógnito.

Veía á mister Wilson pálido de ira; no le sientan peor á un berrendo un par de banderillas.

Y el travieso estudiante juzgó, y con razón, que si se desifraba el enigma, hubiérase visto obligado á pedir, para sí, la protección divina que para la Reina impetraba.

ENERO

8

LUNES.

## TIEMPO VIEJO

1759.—Snbida de la Virgen de la Fuencisla, y novenario á la Catedral por la salud de Fernando VI en su última enfermedad.

## NOTICIAS

### Advertencia.

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera de la capital, que se hallen en descubierto en esta administración, abonen á la mayor brevedad posible el importe de sus suscripciones.

El pago se hará únicamente en esta Administración ó enviando su importe en letras de fácil cobro, ó en sellos de correo en carta certificada.

NOTA.—Los suscriptores de Madrid pueden hacer el pago en el comercio de D. Pedro Sanz Redondo, calle de Postas, núm. 48.

\*\*

Desde el día 10 del actual dejaremos de servir el periódico á todos aquellos suscriptores que hallándose en descubierto en esta Administración no escriban manifestando su deseo de que no se interrumpa el envío del periódico y de hacer el pago en la primera ocasión.

Se halla gravemente enferma una niña de once años hija del conocido comerciante D. Adrian Ramirez.

Deseamos un rápido alivio á la enfermedad.

### Detención.

Por la Guardia Civil del Puesto de Coca, ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado el vecino de aquella villa Juan González y González, desaparecido del domicilio conyugal el día 2 de Diciembre último, habiéndose ignorado su paradero hasta el día de ayer.

Lo despacible del día contribuyó no poco á que se vieran concurridísimos los bailes de ayer tarde en todas las sociedades.

En el «Buen gusto» se representó por la noche el bonito drama «Hijo de Viuda» siendo perfectamente interpretado por todos los que en él tomaron parte.

La velada terminó con dos horas de baile, viéndose el salón lleno de preciosas muchachas.

### Los lobos.

Según participa al Gobierno civil el alcalde de Riaza, son grandes los estragos que están haciendo en las ganaderías las manadas de lobos, que bajan de los montes completamente cubiertos de nieve.

Los pastores parece ser están consternados y los ganaderos ven merinados sus rebaños. En virtud de la queja expuesta por estos últimos ante aquel Ayuntamiento, el Alcalde Presidente

de aquella villa ha solicitado permiso del señor Gobernador á fin de echar «rastra» (carne envenenada) en distintos puntos del monte, á fin de procurar la exterminación de tan peligrosos animales, y si no se consiguiera por este medio, dar batidas continuadas por los montes donde tienen sus guaridas.

### Por hurto de leñas.

Han sido puestos á disposición del señor alcalde de Villacastín por haberlos sorprendido la Guardia civil de aquel puesto en el monte de propios titulado «La Matilla», Andrés Nieto, Francisco Escudero y Santos Domínguez, los cuales llevaban tres caballerías menores cargadas con cepas de encina verde y chaparros.

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el Director del «Colegio Segoviano» D. Julián Palencia, fueron obsequiados los alumnos con exquisitos dulces, reuñéndose después los profesores con su Director en la casa de éste se sirvió un espléndido almuerzo, brindándose á los postres por la prosperidad de este tan acreditado centro docente, cuya matrícula del presente mes alcanza hasta hoy la cifra de diez y ocho alumnos entre internos, medio pensionistas y externos.

Tenemos también noticia de que en breve ha de incorporarse como profesor, al citado Colegio, al brillante alumno del Doctorado D. Heriberto Palencia, hermano del Director.

La maestra nombrada para Villar de Sobrepeña, Doña Leonor Gil, de la cual hémonos ocupado más de una vez, con motivo del extraño recibimiento que dijo tuvo recientemente en dicho pueblo, participa al señor Gobernador que no se atreve á tomar posesión del cargo porque el alcalde del pueblo referido, quien fué obligado á acompañarla desde Pedraza, la ha manifestado no responde en manera alguna de lo que pudiera ocurrir en el Villar de Sobrepeña, al presentarse de nuevo en ese pueblo.

Desde ayer ha subido en la capital diez céntimos en libra, el precio de la carne de vaca.

Don Pedro de R. Serrano, representante en esta Capital para todo lo que se refiera á créditos de Cuba y Filipinas, participa á su numerosa clientela que ha trasladado sus oficinas de la Calle de Juan Bravo 33 entresuelo, á la Canongía Vieja, núm. 7 ídem, donde sigue esta casa despachando todos los asuntos que se la encomienden sin cobrar comisión ninguna á los interesados si no consiguen lo que se propone.

Ayer salieron para Toledo á continuar sus estudios en aquella Academia de Infantería, los alumnos de la misma D. Rafael Gallegos y D. Esteban González.

En los trenes de ayer y esta madrugada han segresado á Segovia, los alumnos de esta Academia de Artillería que marcharon con vacaciones.

El día 16 celebrará junta, según previene el reglamento porque se rige la Asociación del Clero Segoviano, el Consejo funeral del Montepío.

Ha permanecido algunos días en Segovia y la Goanja, D. Francisco Valderrabano y Morán, quien proyecta implantar como saben nuestros lectores, un servicio de automóviles entre el Real Sitio y esta Capital.

Relacionados con este proyecto, ha hecho algunos trabajos preliminares, y ha estudiado el terreno donde podrán emplearse las cocheras y estaciones de viajeros.

El importante periódico «La Agricultura Moderna» publica en su último número el siguiente sumario:

De viernes á viernes por M.—Los warrants agrícolas ¿pueden establecerse en España? (continuación). El Kaki del Japón, por J. M.—Arroz de secano.—Crónica agrícola, por Ceda.—Noticias.—Bibliografía.—Nuestros mercados. Madrid, (Postigo de San Martín, 3 y 5.)

### De instrucción pública.

Según participa el Alcalde de Turrubuelo, ha tomado posesión de la escuela incompleta mixta de su agregado Aldeanueva de la Campana, el maestro interino D. Andrés Manso y Villoslada.

—El Ayuntamiento de Escobar ha remitido la cuenta del segundo trimestre del actual año económico.

—Ha tomado posesión de la escuela mixta de Narros, interinamente, el maestro D. Rufino Mínguez Miguel.

—Se han recibido en el Gobierno civil las cuentas de material del pueblo de Gallegos.

Según noticias que tenemos de Valladolid, se encuentra algo mejor de la enfermedad que le postró en cama gravemente, nuestro estimado amigo el distinguido profesor de esta Academia. Capitán de Artillería D. Emilio Sergio.

Celebraremos siga adelante la mejoría y le veamos pronto por Segovia.

Según comunica el alcalde de Otero de Herberos, á las dos y media de la madrugada de antea-yer fué herido en un muslo el joven domiciliado en dicho pueblo, Rufino Aparicio Sancho, siendo el autor del hecho, según declaración del citado joven, otro nombrado Félix Redondo García. La herida es de pronóstico reservado.

El alcalde de Madriguera, ha interesado al señor Gobernador civil se le digan que medios puede emplear para que desaparezca de la localidad un perro «bastante respetuoso», según dice, el cual acostumbra á abalanzarse sobre las caba-llerías cuando van montadas, mordiéndolas y espantándolas, existiendo por tal causa justificado temor de que ocurra alguna desgracia, habiendo desoido el dueño del can las amonestaciones que le lleva hechas la autoridad referida, para que venda aquel ó lo mate, y dando lugar el caso á repetidas quejas del vecindario.

Antea-yer tarde se verificó en la iglesia de Santo Tomás, el bautizo de una niña del jefe de la estación del ferrocarril, D. Rafael Asín, la cual hace el número ocho de los hijos vivos de tan querido amigo nuestro.

Con tan grato motivo víéronse una vez más las simpatías con que cuenta el Sr. Asín, pues asis-tieron á la fiesta buen número de familias de la población, entre las que recordamos á las de Francés, Capella, Muruve, Gonzalvo, Yoldi, Mar-zo, Martínez, el vigilante jefe de dicha estación Sr. Benito, su hermana, y el Sr. Cura de Santo Tomás, D. Aureliano Montero.

Fueron padrinos de la recién nacida, el alumno de la Academia de Artillería Sr. Hermoso y su señora hermana.

Reciba el Sr. Asín nuestra más cordial enhora-buena.

Hemos oído decir, sin que respondamos de la veracidad de la noticia, que hace dos días desa-pareció del hogar paterno una agraciada joven, hija de un industrial de esta localidad.

Parece que la referida joven salió de su casa con pretexto de ir á misa, y hasta la fecha se ignora su paradero.

El Gobernador Civil de la provincia tiene noti-cias del hecho.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 7 de Enero de 1900, á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° .....	680,55 mm.
Temperatura del aire .....	3,6
Id. máxima al sol del día anterior.....	11,8
Id. id. á la sombra.....	5,0
Id. mínima noche última .....	-2,0
Id. id. á cielo descubierto.....	-3,7
Viento: dirección .....	N.
Fuerza aproximada .....	Brisa.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas...	4 mm.
Estado del cielo.....	Nuboso.

El encargado, Idefonso Rebollo.

Matadero

Reses que han salido del matadero de esta capi-tal para el consumo público en el día de ayer:

	Núm.	Kilogramos	Gramos.
Vacuno.....	4	1042	
Lanar .....	3	45	
Ternerías.....	1	37	500
Cabrio.....			
Cerdos.....			

Orden de la Plaza.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor T. C. de la Zona, D. Mariano Pérez Royo.

Provisiones: primer Capitán de la misma.

Visita de hospital y vigilancia: los Cuerpos de la guarnición.

El General gobernador militar, Cabelle.

Mercados.

Segovia.

Las noticias que llegaron de Barcelona en la semana última acusan una firmeza en los precios de trigo, considerable, debido á las grandes exis-tencias en plaza y á que los harineros tienen en almacen lo preciso para el consumo de unos cuantos meses.

Por otra parte, los recientes convenios comer-ciales y aranceles hechos con Bélgica y Francia, han de ser causa de que el beneficio del arancel sea en perjuicio de los mercados castellanos. Asi la tendencia sostenida que se viene observando desde hace tiempo no desaparecerá tan pronto mientras el principal mercado Catalán se muestre frío en los negocios.

Su influencia aquí es grande por la correspon-dencia que se tiene con aquella plaza. Cotízase el trigo, de 46 á 47 reales fanega.

- Centeno, á 32.
- Cebada, á 26,
- Algarrobas, á 36.
- Avena, á 19.
- Garbanzos, á 80, 90, 100, 120 y 150.

Valladolid,

Han entrado en los almacenes generales de Castilla 500 fanegas de trigo, que se cotizaron á 47,25 reales las 95 libras (27,31 pesetas los 100 kilos ó 21,56 pesetas hectólitro) y 70 fanegas de centeno, á 32 reales fanega.

Los precio á que se ha vendido en el mercado del Campillo han sido los siguientes.

- Triguillo, á 36 reales fanega.
- Cebada, á 29.
- Avena, á 20.
- Lentejas, á 40.
- Algarrobas, á 33.
- Garbanzos á 130.
- Patatas, á 1,25 pesetas arroba.
- Harina extra de primera, á 17 reales arroba con sacco y sobre vagón en esta estación.
- Idem de todo pan, superior, á 16 1/2.
- Idem de segunda, á 15 1/4.
- Idem de tercera, á 14 1/4.
- Idem terciarilla, á 9 1/2.
- Harina de cuarta á 16 reales fanega, sin sacco.
- Comimilla, á 11.
- Salvados, á 8.
- Abijas, á 22.
- Triguillo, á 16.

Septilveda.

Hace mucho frio.  
El mercado celebrado ha carecido de interés por falta de concurrencia.

- Los precios se sostienen con firmeza.
- No se hacen operaciones en partida,
- La cotización en el mercado hr sido:
- Trigo blanquillo, 42 reales fanega.
- Rojo, á 40,50.
- Centeno, á 30.
- Cebada, á 26.
- Avena, á 19.
- Algarrobas, á 35.
- Yeros, á 37.
- Garbanzos superiores, á 130.
- Regulares, á 100.
- Medianos, á 80.
- Harina de primera, á 16 reales arroba.
- De segunda, á 14.
- De tercera, á 12.
- Salvado de primera, á 9.
- Patatas, á 4 reales arroba.
- Pieles de cordro, á 10 reales una.

Boletín religioso.

SANTOS DEL DÍA

Nuestra Señora del Prncio (Nápoles); San Paciente, obispo en Metz; San Máximo; obispa en Panza; San Severino; obispo en Nápo-les; San Apolinar, obispo en Alepo, San Lo-renzo Justiniano, primer patriarca de Vene-cia; los Santos mártires Eugenio, Teófilo, Luciano, Maximiano y Julián y la V. Elena de Ungria, O. P.

CULTOS PARA MAÑANA

Color blanco; semidoble; segundo día in-fraoctava; misa de la Epifanía; la Epístola to-mada del profeta Isaías; cap. 60 y el Santo Evangelio de San Mateo; cap. 2.

En el Seminario, ejercicios del Corazón de sús con sermón.

En los P. P. Misioneros, culto al Corazón de María con exposición de S. D. M., estación mayor, rosario y sermón.

Se vende

la tercera parte de un Molino titulado de los «Frailles», en término de Escobar y la tercera parte de tierras anejas al mismo; La renta anual que producen, libre de contribución, son 76 fanegas, 8 celemines de trigo y un cerdo de 12 arrobas al tercer año.

Para tratar con el Sr. marqués de Ordoño, en Murcia; y con D. Santos Pecho, en Segovia

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS Y REPRESENTACIONES

DE MANUEL ANTÓN VELASCO

5—Reina Doña Juana—5

(Antigua plazuela de las Arquetas.)

Era harto necesaria la creación de un cen-tro gestor que diera grandes facilidades, no sólo á los Ayuntamientos, sino también á los particulares, para la solución de los asuntos administrativos, más complicados cada día por las infinitas reformas que vienen haciéndose en todo aquello que con la Administra-ción se roza. Esto viene, palmariamente, á demostrar la grande necesidad de estos Cen-tros de gestiones que prestan servicios impor-tantes á particulares y Corporaciones.

No sólo hemos de encaminar desde hoy nuestros esfuerzos á conseguir el mejor éxito de cuantos asuntos se nos encomienden, toda vez que en ello irá nuestra reputación, sino que también ofrecemos responder á cuantas consultas se nos hagan de Administración y Jurisprudencia, pues contamos, para ello, con abogado de acreditado nombre y de no menos valía.

Se arrienda

para pastos de verano en la sierra, un cuartel, término de Santo Domingo de Pirón. Para tratar, con su dueña, Viuda de Alvaro, San Agustín, 23, Segovia.

EL PROGRESO

Colegio de segunda enseñanza.

5—SAN JUAN—5.

Director: Don Benito Casado y Mesa.

Profesor que ha sido de varias Academias y Colegios incorporados y en la actualidad de la Escuela de Artes y Oficios

El 8 del actual darán principio las clases de repaso de todas las asignaturas de segun-da enseñanza, en combinación con las horas de clase del Instituto.

Los diez y siete años que este Colegio cuenta desde su fundación, los resultados en él ob-tenidos y el favor que el público nos ha dispen-sado, la mejor garantía que podemos ofrece á aquellos que quieran confiarnos la educa-ción de sus hijos.

Clases especiales de francés, dibujo y inglés.

ULTIMA HORA

Madrid 7.

Los ministeriales han procurado des-mentir esta tarde los rumores que ha-bían circulado sobre disgustos del ge-neral Martínez Campos con el Gobierno, que le alejaban algún tanto del Sr. Sil-vela.

En el ministerio de Estado se ha re-cibido un telegrama del representante de España en Buenos Aires participando haber sido aprobada en la Cámaras ar-gentinas la nueva ley aduanera.

Esta ley no tiene los recargos que la anterior sobre los productos españoles ni reducción alguna en la escala alcohó-lica.

—La huelga de canteros no se ha re-suelto aun á pesar de haber mediado va-rias Comisiones para que desistieran de su actitud intransigente.

El Juez Sr. Rubio ha decretado algu-nas detenciones.

—En la elección parcial celebrada hoy en el distrito de la Universidad-Hos-picio para cubrir la vacante del señor Noreña, ha sido elegido diputado pro-vincial sin oposición, el candidato don Juan Rincón.

—Ha fallecido en Oviedo el general de división D. Eugenio Lasala.

—Según telefeonan de Barcelona, continua en el mismo estado la huelga de Granollers.

Los obreros trataron de impedir que los panaderos entraran en el pueblo, sin conseguirlo por intervenir la Guardia Civil.

Los comisionados que fueron á ver al Gobernador no han podido ponerse de acuerdo.

Los fabricantes se han resistido te-nazmente á admitir á los obreros des-pedidos, y los huelguistas insisten en que sean admitidos.

Creese que unos y otros habrán de transigir ante las medidas de represión que ha tomado el Gobernador Sr. Es-cartín.

Del Transvaal

En el War Office no se ha dado á co-nocer esta madrugada ningún despacho de la guerra, quedando defraudadas las esperanzas de los que esperaban con impaciencia conocer el resultado definiti-vo de los combates de Colesberg y de los movimientos del ejército de Buller sobre el Tugela.

Se sabe únicamente que arrecia el cañoneo contra Ladysmith y que los boers han tratado de tomar por asalto varios reductos de la plaza y de vencer la tenacidad de los sitiados.

Se teme que la fatiga apague el espi-ritu de éstos y quese rindan ó sucumban de un momento á otro.

Desde el campamento de Frere confirman la sospecha de que los cafres secundan á los boers, avisándolos siem-pre que se prepara la salida de alguna columna inglesa para explorar el terre-no y sorprender al enemigo.

Por eso regresan siempre los desta-camentos sin obtener resultado alguno. Escortado por un crucero inglés lle-gó ayer al puerto de Durban otro bar-co alemán, el vapor Herzog, capturado como el Bundesrath.

Se asegura que el gabinete de Berlín, impulsado por los clamores de la opi-nión, ha formulado una enérgica protes-ta y que el inglés no manifiesta gran impaciencia por examinar tales recla-maciones,

Del Extranjero

Continúan circulando en Nueva York rumores de una próxima invasión del dominio del Canadá por los irlandeses.

Un periódico *The New York Post*, da hoy cuenta de una entrevista celebrada por uno de sus reporters con el jefe de los fenianos ó irlandeses de armas to-mar.

Ha declarado ese jefe que no es opor-tuna para invadir el Canadá esta esta-ción, en que son rigurosos los frios; pe-ro se está preparando el movimiento en toda línea, para iniciarle en los últi-mos días del invierno.

—Por telegrama de Santo Tomás se sabe que el crucero francés *Cecille* ha zarpado con destino á Santo Domingo.

Desde Washington anuncian que el gobierno de Mr. Mac-Kinley no sepre-ocupa en estos momentos de la tentati-va hecha por Francia para obtener por medio de una demostración naval el arreglo de las dificultades que desde hace tiempo existen entre esa república y la de Santo Domingo.

MENCHETA.

# ANUNCIOS

## MATÍAS LÓPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, Caramelos suizos, fondant y dulces varios.

**DE VENTA**

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central **MONTERA, 25**

## CIRUJANO-DENTISTA GABRIEL M. SANZ

Alumno del Instituto de Cirujanos-Dentistas y Clínicas operatorias-dentales y aprobado en la de San Carlos de Madrid.

En su Gabinete Odontológico practica, sin dolor, toda clase de operaciones en la boca y se calman los más agudos dolores de muelas, por intensos que sean.

Se hacen dentaduras parciales; completas, desde  *cien pesetas a quinientas*; y dientes sueltos, de  *cinco a veinte*.

También se reforman las usadas, por muy deterioradas que estén. Orificaciones, empastes, etc. á precios económicos.

CONSULTA GRATIS.

8, Plaza Mayor, 8, (al lado del Estanco).—Segovia.

FARMACIA Y DROGUERÍA

DE

Julio de la Torre Bartolomé

Suero Roux y Ferrán para el tratamiento de la difteria.

Cada quince días se recibe directamente de París y Barcelona.

Precios: Frasco de 10 centímetros cúbicos, 4 pesetas 50 céntimos.

Jeringa modelo *Roux* para inyectar el suero 20 pesetas.

FOTOGRAFÍA DE MONTES

11, VICTORIA, 11

Se hacen ampliaciones de todas clases y tamaños.

Especialidad en retratos de niños y en fotografías al platino.

11—VICTORIA—11

SEGOVIA,

**Aprovecharse segovianos.**

La mejor ocasión para afinaciones en pianos  
Afinaciones por 6 pesetas.

**Solo por 15 días**

Se encuentra en esta población el conocido afinador de la Real Casa Nephtali Domínguez, quien solo por 15 días hará toda clase de afinaciones, composuras y roturas en pianos, como así mismo en Aristones, Acordeones, Organos, Cajas de música y todo lo concerniente á esta clase de trabajo.

Advierte al público que respone y garantiza toda clase de composturas.

**¡Ojo Solo por 15 días Ojo!**

Cañuelos, 12,—Taller

Se reciben los encargos en la Relojería de D. José Mozo, Plaza Mayor, 38.

ANTIGUO ALMACEN

DE

Cal hidráulica y yeso.

CALLE DE LA POTENDA  
á la subida de la calle del Saucó.

# Imprenta y Librería

del

# DIARIO DE AVISOS DE SEGOVIA

TALLERES,

Plaza de Guevara, 2.

Esquelas de defunción. Circulares, Membretes, Tarjetas, Facturas, Prospectos y Carteles.

DESPACHO,

Plaza del Corpus, 10.

Menaje para Escuelas, Documentación para Ayuntamientos y Libros rayados.